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31年度四役及び執行委員 

31年度単組代表者 

                    岐阜県学校職員組合 
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「新旧役員研修会」について(ご案内) 
 

 向春の候、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。 

 ３１年度の役員選出にあたり，皆様には格別のご厚情をいただき感謝いたします。 

さて、「新旧役員会」を下記のように開催いたします。万障お繰り合わせの上，ご出席いただきま

すようお願いいたします。 

まだ，単位団体の長など，どなたにも出欠の報告をされていない方は，お手数ですが別紙「出欠報

告書」を事務局まで返信いただきますようお願いいたします。 

 

記 

 

 １．ねらい   新旧役員が集まり、業務の引継や組織理解や実務的な研修を通して新年度の役員と

しての自覚の高揚と，役員経験者として岐学組を支えていく意識を高める。 

  

２．日 時   平成３１年３月１６日（土曜日） １３：００～１７：００ 

 

３．会 場    グランヴェール岐山  

〒500-8875岐阜市柳ヶ瀬通６－１４ 058-263-7111 

 ４．内 容（予定）○第１部〈研修〉 

          （１）岐学組ＯＢ会長御挨拶（山本学 大垣市立東中学校校長） 

          （２）全日教連本部役員講話  

（３）岐学組の歴史と存在価値（岐学組担当者，以下同じ） 

（４）３０年度岐学組活動の成果を含む，これまでの改善の歩み 

          ○第２部〈新旧役員会〉 

          （１）活動を行うにあたっての単組委員長，執行委員の心構え 

（２）組合費の仕組み等財務状況について 

（３）組織の現状と会員増加のための具体的方策 

          （４）運動方針・事業計画（案） 

          （５）単組委員長引き継ぎ・執行委員研修・ブロック内協議等 

（６）諸事務手続き（入会，産休，育休，介護休，病休，定年退職）の方法 

（７）その他 連絡・報告事項 

 

 ５．参加対象者 30年度四役及び執行委員、30年度単組代表者、 

31年度四役及び執行委員、31年度単組代表者 

  ６．その他  研修会という趣旨上，ジャージやカジュアルすぎる服装は遠慮ください。 

 ７．連絡先 

  岐阜県学校職員組合  事務局 高橋 篤 

 〒500-8384 岐阜市薮田南１－１１－１２ 水産会館３Ｆ 

  TEL・FAX ０５８－２７２－１１０９ 

  E-mail: gsk2@he.mirai.ne.jp 

 

mailto:gsk2@he.mirai.ne.jp


新旧役員研修会の案内状を送付した皆様へ 

  

                               

 

 先般行われました「平成３１年度 岐学組役員選挙」におきまして，立候補者全員が信任され，３１

年度の体制が整いました。３月１６日の新旧役員研修会をもってよいスタートをきりたいと考えていま

す。 

 さて，ここ２年ほどこの機会に同じような内容のものを送ってまいりました。その後，非常に組織の

未来が危ぶまれる状況となり，責任者として誠に申し訳なく思っております。未来の岐阜県の教育を支

え，美しい日本人の心をもつ子供たちを育てる人材の育成が急がれている中で，こうした岐学組の理念

への賛同や教職員団体に加入する価値を十分に理解できずに脱会をする若年層あるいは中堅層の会員

が近年増えてきています。そうした件については，１６日の会で報告をさせていただき，新たな視点か

ら忌憚のないご意見やアイデアを伺います。 

そのような中で，今回の研修会を迎えます。組織や活動のことを全く知らない方，長年岐学組の会員

や役員として活躍されてきた方，年代の様々な方が集まってきます。３１年度の岐学組の会議も，事務

連絡会議にはしません。出席者が黙って指示を聞くだけなら集う必要はありません。メールでやり取り

をすれば十分です。会議が紛糾しても構いません。むしろその方が，次世代の岐学組の存在価値をもう

一度見つめ直す機会となると思っています。その責は全て私が担えばよいのです。 

 会議の充実のためには，今回の会に限って言えば必要なのは皆さんの出席です。現在の教育行政は，

地方分権の推進の名の下，良くも悪くも丸投げの様相が急激に強まっています。そういった現状がよい

のかを国や県に要望することと共に，そうした流れである以上は丸投げをされている市町村教委への要

望がますます重要となると考えます。岐学組はあくまでも加盟単組全体を見ながらバランスをとって，

かつ県や国に対してしか要望できないことをしていきます。各単組においては，自分の市町村の実態に

応じ，今一番必要な事を要望事項として決め，要望をしてほしいと願います。それは，地域がよく見え

る皆さんでしかできません。よって，委任状を出されても正直，岐学組としては困ります。私は賛同し

て欲しいのではなく，各校，各地区の実態に裏打ちされた厳しい意見を求めています。 

 現場が多忙であり，皆さんが背後にそれぞれの事情を抱えているだろうということも十分承知してい

ます。その中ではありますが，まめに会議や行事に出席する役員さんがここ２年で大変増えています。

しかし，活動への参画が二極化し，ほんのごく一部の方にはこちらも大変憂慮することにもなっており

ます。単位組合ごとの温度差を埋めていくことを組織強化の一つの目標として進めていますが，それに

はまず，単組の委員長と岐学組の役員と執行委員に「つながり」があることが大切です。互いが知り合

い，連携し，常時連絡可能にしておくこと，ブロック内の委員長，執行委員で要望内容や行事・日程の

調整や検討をすること，そうした「つながり」がまず岐学組役員内に必要です。 

 皆さんの本職は現場で子供たちを教育することです。学校での仕事をやらずに学組の仕事ばかりやる，

学組のことはよくできるが学級経営や教科経営はいまいちだ，というのは本末転倒です。人材を確保す

ることさえ難しい世の中ですから，組織の運営を担える質の高い人材の確保はさらに難しいです。しか

しながら，組織の中で育成することはできます。役員の中には，その道のスペシャリスト，先達と呼ば

れる方が多くみえます。学組の会議に出席することを通して，仕事に関する自身の悩みや不安を軽くす

ることができます。その上，マネジメント力がつきます，「多忙」と言われる今だからこそ，学校，家

庭やプライベートに加えて岐学組の仕事をよりよくマネジメントできる教育専門職，良き父母，家庭人，

人間であってほしいと私は願うわけです。また，そうした私たちの姿はきっと今の岐阜の，全国の学校

職員の鏡となっていくはずです。 

 ３１年度は夏に岐阜市で全国大会を開きます。その準備の状況の把握や，役割分担もお知りいただき

たいのも，出席を強くお願いする理由です。 



「役員をやってみて，組織の目的もやっていることも初めて分かる。」という方が多くみえます。大

変喜ばしいことです。こうした方を増やす第一歩目が１６日です。 

 初めて参加される方，「組合って何か過激なのではないか。周りから目を付けられる。」と思うかも

しれません。「高橋は会議では笑わない委員長だ。」と誰かが全国の会の場で言ったようで，全国の役

員からつつかれましたが，良い思い出です。私は，岐学組や加盟単組の役員経験が全くなく，いきなり

岐学組の真ん中に入ったわけですが，皆さん受け入れてくれました。周りは現場で実践力のある良い先

生ばかりです。 

 ぜひ，不安も期待ももってきてください。 

 

＜可能な限りお持ちいただきたいもの＞ 

単組委員長 執行委員・四役（副委員長，書記長・書記次長） 

□単組の引継ファイル（特に行事関係のもの，会

員の名簿）※引き継ぎが終わっている単組は新

委員長が持参する。 

 

 

 

 

 

□教育行政や学校運営の情報 

 例：土曜授業日のチラシ，次年度の多忙化解消

の学校プラン（行事の精選等），小学校の

外国科実施（授業の組み込み方，週時程等），

道徳の記述評価，部活動の学校の指針，少

人数指導等の学習の学校の方針… 

 

□教育実践論文の表彰者，学校，主題が分かるよ

うな地域の教委や教育研究所の会報 

 

□市町内の研究指定校が分かるような教委のパン

フレット，経営指針等 

 

※紙類はコピーできるものを，こそっとコピーし

て。 

●全員もってきてほしい物●  紙類はコピーできるものを，こそっとコピーして。 

□自校の３１年度の行事計画表（異動が決まっている方も現在の学校の予定で構いません） 

 ※特に事務所懇談の日程決定のための調整に必要です。 

□スマホ，携帯電話，タブレットなど（ない方は持参不要） 

 ※①岐学組メールに登録してもらいます。②LINEのグループへの加入を可能な限りお願いします。 

□役員の個人情報登録用紙（同封）   

※必須です。役員間のつながりがまず大切です。個人情報の保護は遵守し，あくまでも岐学組事務局

と皆さんの間の事務連絡，勤務校への資料の配付等職務に関わることにのみ使用します。こちらで

集約した情報は役員であっても教えられません。必要がある場合（特に単組内），同意のもと各自

で交換をお願いします。 

□岐学組情報の役員紹介に載せる写真（データ） 

 ※写真は研修会当日に気が済むまで撮影できます。お年を気にされる方は過去の写真を使用します

が，今年は地区の会員に「顔を売る」と言う意味で顔と名前の一致は必要ということ，情報は新し

い方がよいのに写真の画質がバラバラでは，少し見る人も寂しいかなと。だから１０年前は勘弁し

てほしい。 

 ※お気に入りの写真がある人は，カードやＵＳＢのようなデータで持参ください。撮影の範囲は基本

的に首から上です。 

□２９年度より，役員を身近に感じてもらうために情報誌に掲載する内容を改善しました。１６日に書

いてください。３１年度の内容は「私が思う教職の魅力」です。４０字以内で。単語，フレーズOK 

 

 


